

Allocution d'ouverture

Lionel POITEVIN,
*Directeur régional de l'Agence de l'environnement et de la maîtrise de l'énergie
(ADEME) Nouvelle-Aquitaine*

Le contexte politique global a pour objectif de réduire la consommation d'énergie. La réussite de la transition énergétique passera par un infléchissement des comportements, même si cet infléchissement sera complexe, notamment en matière de transports.

Il est important d'avoir recours à des projets de territoire, dans le cadre d'appels à projet, pour favoriser la mobilisation locale en direction des comportements vertueux.

Trois grandes approches peuvent être utilisées pour favoriser ces mobilisations locales :

- Le fait de contribuer à ce qu'une expertise collective se mette en place, notamment en bâtissant un système d'observation.
- Le fait de pouvoir avoir une analyse transversale, pour que les nouveaux projets présentent à la fois des atouts en matière de développement durable et de développement local.
- Le fait de pouvoir soutenir l'innovation, dans le cadre d'une démarche énergétique, de mobilité et de stockage de façon à préparer l'avenir.